

**Octubre 19 de 2015**

### **Promueve UNACH las diversas manifestaciones de la cultura Zoque**

- Inaugura el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández el Festival alusivo en la Escuela de Estudios Agropecuarios Mezcalapa

**Copainalá, Chiapas.-** Con la finalidad de impulsar el rescate de las diversas manifestaciones de la cultura Zoque y la vinculación institucional con la sociedad, la Universidad Autónoma de Chiapas realiza con el apoyo de las autoridades locales, el Quinto Festival Cultural Universitario Provincia Zoque.

Durante el acto de inauguración realizado en las instalaciones de la Escuela de Estudios Agropecuarios Mezcalapa, el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández, refrendó el compromiso que la institución tiene con las distintas manifestaciones culturales que existen en todas las regiones del estado.

Acompañado de la Presidenta en Turno de la Junta de Gobierno, María Guadalupe Rodríguez Galván, expuso que para la UNACH, es de gran importancia que a través de este tipo de eventos, los estudiantes y la sociedad en general se apropien de las distintas expresiones que son particulares de su región.

Indicó además que el componente académico con que cuenta este festival, contribuye a la formación integral que se busca dar a los estudiantes, ya que no solamente se abordan temas inherentes a las licenciaturas que se ofertan en esta dependencia universitaria, sino también pueden conocer de Arquitectura, Contaduría y Agroindustrias, entre otros; gracias a la participación de docentes e investigadores de las distintas escuelas y facultades.

Asimismo, refirió que esta quinta edición del festival es una oportunidad para que la sociedad conozca las distintas acciones que a nivel regional, estatal, nacional e internacional realiza la UNACH, con las cuales busca cumplir con lo establecido en las políticas federales y estatales de gobierno; además del trabajo que se realiza en conjunto con la iniciativa privada.

Por su parte, el Director de esta escuela, Reynol Grajales Zepeda, manifestó que durante cinco días de actividades se busca complementar y construir nuevas competencias entre los miembros de la comunidad universitaria con ponencias y talleres de distinta índole dictadas por expertos investigadores.

De igual forma, destacó que a través de este evento la Universidad da cumplimiento a lo establecido en el Proyecto Académico 2014 – 2018, en el rubro de responsabilidad social y vinculación institucional.

En este marco, el Director General de Extensión Universitaria, Víctor Fabián Rumaya Farrera, anunció que las actividades de este Festival además de las ponencias y talleres, contempla torneos deportivos en las disciplinas de basquetbol, futbol soccer y voleibol, además de una carrera pedestre que cubrirá el recorrido del centro del municipio hasta las instalaciones de esta Escuela que se ubica en las inmediaciones de este lugar.

Puntualizó que con cada edición, este festival se ha convertido en un lazo que se estrecha cada vez más entre la población de la región y la UNACH, hecho que permite una interrelación y alimenta el trabajo que la Universidad realiza en la región.

Este festival se inauguró con la Conferencia Magistral, dictada por el reconocido empresario oriundo de esta región, Constancio Antonio Narváez Rincón, quien compartió el trabajo realizado a través de distintas organizaciones para generar las condiciones necesarias y poder echar a andar el Proyecto Corredor Transístmico y la Ruta Zoque, ambos de gran importancia económica y turística para la región.

Luego de presentar los pormenores de ambos planes que contribuirán al desarrollo económico y productivo de la región, Narváez Rincón fue reconocido por el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández, como un emprendedor y exitoso hombre de negocios, que se erige como ejemplo para los jóvenes que se forman en la Máxima Casa de Estudios de los chiapanecos.

Este evento fue atestiguado también por los miembros de la Junta de Gobierno, Rafael Chirino Ovando y Gerardo Chávez Gómez, el Secretario General, Hugo Armando Aguilar Aguilar, el encargado de la Secretaría Administrativa, José Hugo Ruiz Santiago y miembros del patronato Amigos de la Universidad de este municipio.